

24.05.2023

„Gesundheit als konkrete Utopie“: Ein Informations- und Präventionsnachmittag zu sozialmedizinischen Fragen im Ernst-Bloch-Zentrum

Im Ernst-Bloch-Zentrum, Walzmühlstraße 63, findet am Mittwoch, 24. Mai 2023, ab 17 Uhr ein (sozial-)medizinischer Informations- und Präventionsnachmittag statt. Der Titel der Veranstaltung, die bis 19.30 Uhr dauern wird, lautet „Gesundheit als konkrete Utopie“. Es werden Vorträge zu den Themen Gesundheitskompetenz und mobiles Arbeiten zu hören sein, so wie alle interessierten Bürger*innen in diesem Rahmen auch mit sachkundigen Informationen zu diagnostischen Verfahren wie dem Hautkrebs-Screening und zu zertifizierten Krankheitszentren versorgt werden. Alle Interessierten sind herzlich willkommen. Der Eintritt ist frei. Um Anmeldung unter anmeldung@bloch.de oder 0621 504 2202 wird jedoch gebeten.

Zu den Referaten im Einzelnen: Dr. Friederike Beier, Projektmanagerin Gesundheit bei der Metropolregion Rhein-Neckar GmbH Mannheim, wird eine Analyse der Gesundheitskompetenz in der Bevölkerung vorstellen. Prof. Dr. Edgar Dippel, Chefarzt der Hautklinik am Klinikum Ludwigshafen, erläutert, wie gut, sicher und erfolgreich das Hautkrebs-Screening ist. Dr. med. Gerold Koch, der als Facharzt für Arbeitsmedizin/Anästhesie für das Corporate Health Management der BASF SE Ludwigshafen zuständig ist, informiert über mobiles Arbeiten in Unternehmen. Was zertifizierte Krankheitszentren sind und worin ihr Vorteil liegt, ist zu erfahren von Prof. Dr. Ralf Jakobs und Prof. Dr. Stefan Willis, den Chefarzten der Medizinischen Klinik C und Chirurgischen Klinik A am Klinikum Ludwigshafen.

Diese Veranstaltung findet als Kooperation von Stiftung LebensBlicke, Rotary Club Ludwigshafen am Rhein, Bürgerstiftung Ludwigshafen am Rhein, Stiftung Ernst-Bloch-Zentrum sowie Ernst-Bloch-Zentrum statt und steht unter der Schirmherrschaft von Jutta Steinruck, der Oberbürgermeisterin der Stadt Ludwigshafen am Rhein. Dass die Kategorien Gesundheit und Krankheit allerdings keine ausschließlich medizinisch-therapeutische Bedeutung haben, sondern auch eine philosophische Dimension besitzen, wird das Thema des Eröffnungsvortrags von Prof. 'in Dr. Francesca Vidal (Rheinland-Pfälzische Technische Universität Kaiserslautern-Landau) sein. Der Vortrag von Francesca Vidal, die zugleich Präsidentin der Internationalen Ernst-Bloch-Gesellschaft ist, trägt den Titel: „Ernst Bloch zum Thema Gesundheit oder vom Traum eines Schlaraffenlandes der Gesunden“. Zum Abschluss wird es noch einen Stehempfang mit Imbiss geben.

Datum: 24.05.2023 / 17:00 bis Offenes Ende